

菅平に須坂高校の林がある!?

同窓会林伐採ツアー開催!



プラスチック製で
意外と軽い「くさび」

須坂高校には、菅平に同窓会林がある。この林は80年前の先輩方の手によって植えられた（同窓会林の詳細は下2段参照）。その木を100周年記念事業で行う図書館リノベーションの資材として使つたり、売却して行事の費用に活用したりするために昨年の11月半ばから伐採が行われている。

その伐採の様子を見学するため、100周年特別実行委員5人、新聞委員2人、先生4人、同窓会長の永田正幸さんは長野森林組合の方々と菅平まで行

き、実際に林の中に足を踏み入れた。このツアーで一番印象深かったのは、やはり木が倒れる瞬間だ。一本の木を伐る、という一見単純な作業に感じるが、伐採されるまでは様々な過程がある。切っているときの音を小さくするためのヘルメットやチエーンソーが当たつても大丈夫なズボンを着用し、まず木の周りを整備するところから始まる。

全て安全に伐採するためだ。それから、重いチエーンソーで木を切っていく。途中で「くさび」というものを入れ、倒れやすくする作



たくさんの木！

令和4年
7月・特別号
新聞委員会

面に沿って倒れるよう
に方向を考えながら慎重に倒れ、ドンと
いう音を林中に響き渡らせて、一連の作業が
終わる。このように、
たくさんのが過程を経られた。



プロセッサーを使った切断作業



木が倒れる瞬間

た。実際には「操縦は慣れれば自分の手足のようで楽しいです」と声を弾ませた。私も目指したいと思った。

また、プロセッサーという機械を使って木の皮を剥ぐ作業・木を一定の長さに伐る作業も見学した。機械化しそう。興味のある人、今後の同窓会林の動きや図書館リノベーション、他の100周年記念事業について気になっていたのはここ10年くらいで、前までは人の手で伐採後は植樹予定だ。そう。興味のある人、今後の同窓会林の動きや図書館リノベーション、他の100周年記念事業について気になっていたのはここ10年くらいで、前までは人の手で伐採後は植樹予定だ。そう。興味のある人、今後の同窓会林の動きや図書館リノベーション、他の100周年記念事業について気になっていたのはここ10年くらいで、前までは人の手で

1941年5月、1週間の予定で植林のための宿泊集団事業が計画された。朝7時30分、校長以下8名の教師と3年生以上139名の生徒が出発、同日午後2時に菅平に到着した。翌日からは朝5時起床、朝食のち

7時30分には宿舎を出て現地に赴いた。あと1日で予定完了へクタールに、カラマツを中心に林を植樹した。松林さんは「操作時間は歓声と拍手が起こった。実際に伐採作業をした松林さんは「操作時間が歓声と拍手が起こった。実際に伐採作業をした松林さんは「操作

だけではなく、植樹して循環させることで、次の100周年・200周年への私たちが残した道となるので、先輩方が植えて下さった同窓会林を守り、次の世代へつないでいくことが大切だと感じた。

伐採後は植樹予定だ。

芝生の火はたいて消火に走り、溝を掘つて延焼を防ぐ。やがて火は消し止められた。山火事の結果、芝や雑木がなくなつた。翌日、山火事騒ぎでできなかつた分も植え、無事作業を完了した。

6日間にわたり同窓会林18700本を含む合計4万本以上

の植樹を行なつた。

雨天で作業がで

たので、毎日平均8000本余りを植え

たことになる。

こうして今から80年前に、大先輩諸氏が植えた同窓会林

が引き継がれてきた

というわけである。

歩き移動に山火事！？

同窓会林の背景

上記の通り、須坂高校の同窓会林は上田市地籍の菅平の約14ヘクタールに、カラマツを中心とした松林を植樹した。もう昼食どころではなく、無我夢中でシャツや木の枝で山火事を起こした。もう昼休みも目指したいと思うだけではなく、植樹して循環させることで、次の100周年・200周年への私たちが残した道となるので、先輩方が植えて下さった同窓会林を守り、次の世代へつないでいくことが大切だと感じた。

伐採後は植樹予定だ。芝生の火はたいて消火に走り、溝を掘つて延焼を防ぐ。やがて火は消し止められた。山火事の結果、芝や雑木がなくなつた。翌日、山火事騒ぎでできなかつた分も植え、無事作業を完了した。

6日間にわたり同窓会林18700本を含む合計4万本以上

の植樹を行なつた。

雨天で作業がで

たので、毎日平均8000本余りを植え

たことになる。

こうして今から80年前に、大先輩諸氏が植えた同窓会林

が引き継がれてきた

というわけである。